

L'enseignement du français dans les universités : passé, présent et futur.

Noms :

Shaxawan Abdullah Hussein

Mohammed Ali Tahir

Farhad Qader Hamad

Mohammad Qadir Mohammad

Directrice de mémoire

Julie Guibreteau

Mémoire préparé à la Faculté d'Education et des Langues, Département de français
Lebanese French University

2023

RESUME

La France et la région du Kurdistan Irakien entretiennent des relations historiques, politiques et amicales depuis des années. Cette collaboration se traduit notamment par l'ouverture de deux départements de langue française dans les universités Salahaddin et Libano Française. Longtemps soutenus par le gouvernement régional et les services culturels et linguistique français, ces départements font aujourd'hui face à des difficultés. Diminution du nombre d'étudiants, absence d'opportunités d'emploi pour les diplômés, raréfaction des offres de bourses, baisse du niveau des étudiants sont autant de facteurs... Quel avenir alors pour ces départements ?

A travers des entretiens, notre travail retranscrit les débuts de ces départements et cherche à expliquer la situation présente et les perspectives futures qui s'offrent à eux.

Mots clés : français, universités, Kurdistan

ABSTRACT

France and the Kurdistan Region of Iraq have maintained historical, political, and friendly relations for years. This collaboration is evidenced by the establishment of two French language departments in Salahaddin University and the Lebanese French University. These departments have long been supported by the regional government and French cultural and linguistic services. However, they are currently facing difficulties. Decreasing student numbers, limited employment opportunities for graduates, a reduction in scholarship offers, and a decline in students' proficiency level are some of the factors affecting them. What does the future hold for these departments?

Through interviews, our work documents the beginnings of these departments and seeks to explain the current situation and the future prospects that lie ahead for them.

Keywords: French, universities, Kurdistan